
Burgdorf, 07.11.2022

P R O T O K O L L

über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Stadtentwicklung und Bau der Stadt
Burgdorf am 11.10.2022 im C-Trakt des Gymnasiums Burgdorf, Berliner Ring 27, 31303
Burgdorf,

ANWESENHE IT :

Gäste:
Arff, Rike (Klimaschutzleitstelle, Region Hannover)
Villa, Erika (Klimaschutzleitstelle, Region Hannover)

19.WP/A-USB/013

Beginn öffentlicher Teil: 17.09 Uhr
Beginn vertraulicher Teil: Uhr

Ende öffentlicher Teil: 18.18 Uhr
Ende vertraulicher Teil: Uhr

Bürgermeister

Pollehn, Armin ab 17.31 Uhr

stellv. Vorsitzender

Köneke, Klaus Vorsitz für Paul, Matthias

Mitglied/Mitglieder

Degro, Johanna
Kaever, Volkhard, Dr.
Palandt, Jens
Schweer, Cord-Heinrich
Sieke, Oliver
Thöner, Dagmar

Grundmandatar/e

Fleischmann, Michael ab 17.38 Uhr

Vehling, Karl-Heinz, Dr.

stellv. Mitglied/Mitglieder

Gersemann, Christiane für Voß, Gabriele

Hinz, Gerald für Paul,Matthias

Beratende/s Mitglied/er

Steinbeck-Behrens, Cord

stellv. Beratende/s Mitglied/er

Rose, Bernhard

Verwaltung

Borchers, Insa
Fischer, Andreas
Herbst, Imke
Krüger, Volker
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TAGESORDNUNG

Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt,
Stadtentwicklung und Bau am

3. Vortrag der Region Hannover zur Energie- und Treibhausgasbilanz 2020 für
Burgdorf und die Region Hannover

4. Mitteilungen des Bürgermeisters

4.1. Bebauungsplan 0-78/2 "Gewerbepark Nordwest 3. Abschnitt" Ergebnis frühzeitige
Beteiligung
Bezugsvorlage BV 2022 0203 ... Vorentwurf ...
Vorlage: M 2022 0310

5. Anfragen gemäß Geschäftsordnung

5.1. Anfrage der WGS zu den Energiesparmaßnahmen der Stadt Burgdorf
Vorlage: F 2022 0294

5.2. Klimaschutz als kommunale Aufgabe; Anfrage der Gruppe SPD-Bündnis 90/Die
Grünen gemäß Geschäftsordnung zur Beantwortung im Ausschuss für Umwelt,
Stadtentwicklung und Bau vom 06.09.2022
Vorlage: F 2022 0298

6. Anregungen an die Verwaltung

Einwohnerfragestunde

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung

Um 17.09 Uhr eröffnete Herr Köneke die Sitzung und stellte die
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.

Die Verwaltung bat den Tagesordnungspunkt 4 direkt nach dem
Tagesordnungspunkt 2 zu behandeln, da externe Gäste einen Vortrag
präsentieren wollen.

Die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Stadtentwicklung und Bau
stimmten der Tagesordnung in der so geänderten Form einstimmig zu.
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2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für
Umwelt, Stadtentwicklung und Bau am

Das Protokoll über die Sitzung vom 12.09.2022 lag noch nicht vor.

3. Vortrag der Region Hannover zur Energie- und Treibhausgasbilanz 2020
für Burgdorf und die Region Hannover

Frau Arff stellte anhand einer Präsentation die Energie- und
Treibhausgasbilanz 2020 für die Stadt Burgdorf vor.
Die Präsentation ist dem Protokoll im Anhang beigefügt.

Auf Nachfrage von Herrn Dr. Kaever erklärte Frau Arff, dass sich zur Zeit
Solaranlagen auf Einfamilienhäusern relativ schnell amortisieren würden und
eine Förderung (durch die Stadtwerke) daher eigentlich nicht notwendig sei.
Eine Förderung von Kleinstanlagen, sogenannten Balkon-Solaranlagen,
könnte mit der Zielsetzung, für das Thema zu sensibilisieren, sinnvoll sein.

Herr Dr. Vehling fragte nach, wie das Wort „müssen“ im Vortrag zu werten
sei.
Es stelle sich die Frage, ob die Haushalte nun mit Zwangsmaßnahmen
rechnen müssen.

Frau Arff erläuterte, dass das Wort im Sinne der politischen Ziele zu
verstehen sei.
Da die Region keine Gesetzgebungsbefugnis habe, könne sie auch keine
Zwangsmaßnahmen anordnen.

Zur Nachfrage von Herrn Fleischmann bzgl. Freiflächen Photovoltaik
berichtete Frau Arff, dass das Team Raumordnung der Region Hannover
dabei sei diesbezüglich das Regionale Raumordnungsprogramm zu
überarbeiten.

Herr Köneke erkundigte sich, was mit der angesprochenen Pflicht zur
kommunalen Wärmeplanung gemeint sei.

Frau Arff antwortete, dass der bis 2026 zu erstellende kommunale
Wärmeplan das gesamte Gemeindegebiet berücksichtigen müsse. Zudem
gebe es die Verpflichtung bis Ende 2023 einen Energiebericht für
kommunalen Gebäude vorzulegen.

4. Mitteilungen des Bürgermeisters

4.1. Bebauungsplan 0-78/2 "Gewerbepark Nordwest 3. Abschnitt" Ergebnis
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frühzeitige Beteiligung
Bezugsvorlage BV 2022 0203 ... Vorentwurf ...
Vorlage: M 2022 0310

Frau Herbst erläuterte die Zielsetzung der Vorlage zur Beschleunigung des
Bebauungsplanverfahrens und erkundigte sich, ob es zu den
Abwägungsvorschlägen noch Änderungswünsche gäbe.

Zu den Naturschutzanregungen wies Herr Köneke darauf hin, dass die Anzahl
der Feldlerchen je nach angebauter Feldfrucht sehr unterschiedlich sei.

Frau Herbst erläuterte, dass die im Plangebiet kartierte Dichte von
Feldlerchenrevieren mit vier Brutpaaren je zehn Hektar außerordentlich hoch
sei. Die durchschnittliche Dichte in der Region Hannover lege bei zwei
Brutpaaren je zehn Hektar.

Auf Nachfrage von Herrn Palandt erläuterte Frau Herbst den aktuellen
Sachstand bzgl. Zauneidechsen, der in der Vorlage noch nicht ausführlich
dargestellt war.

Beschluss:
Die Ausschussmitglieder nahmen die Vorlage zur Kenntnis.

5. Anfragen gemäß Geschäftsordnung

5.1. Anfrage der WGS zu den Energiesparmaßnahmen der Stadt Burgdorf
Vorlage: F 2022 0294

Beschluss:
Die Ausschussmitglieder nahmen die Vorlage zur Kenntnis.

5.2. Klimaschutz als kommunale Aufgabe; Anfrage der Gruppe SPD-Bündnis
90/Die Grünen gemäß Geschäftsordnung zur Beantwortung im
Ausschuss für Umwelt, Stadtentwicklung und Bau vom 06.09.2022
Vorlage: F 2022 0298

Herr Palandt erklärte, dass er die in einigen Punkten abzeichnenden
Entwicklungen begrüße.

Herr Pollehn teilte mit, dass in den letzten drei Jahren viele Maßnahmen
zur Klimaneutralität entwickelt wurden.
Man würde diese gerne schneller umsetzen, allerdings nehmen einige
Maßnahmen eine entsprechende Zeit in Anspruch.

Herr Köneke stellte in Frage, ob es sinnvoll sei Akkugeräte zu verwenden,
solange der Strom durch Kohlekraftwerke erzeugt werde.
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Geschlossen:

Man müsse kluge Entscheidungen treffen.

Beschluss:
Die Ausschussmitglieder nahmen die Vorlage zur Kenntnis.

6. Anregungen an die Verwaltung

Herr Fleischmann schlug vor, dass die Stadt Burgdorf beim PV-
Freiflächenplan der Region Hannover unterstützend zuarbeiten könne.

Einwohnerfragestunde

Herr Köneke eröffnete die Einwohnerfragestunde um 18.18 Uhr.
Von Seiten der anwesenden Zuhörer wurden keine Fragen vorgetragen.
Herr Köneke schloss die Einwohnerfragestunde und Sitzung um 18.18
Uhr.

Bürgermeister Ausschussvorsitzender Protokollführerin


